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Ata da 22ª Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes do
Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas

Gerais (Gestão 2019-2023), realizada em 20 de outubro de 2022.
 

Ao vigésimo dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e vinte minutos, no
IFMG-Campus Betim, realizou-se a vigésima reunião ordinária do Colégio de Dirigentes do Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais, da gestão 2019-2023, sob a presidência do
Magnífico Reitor Kléber Gonçalves Glória, com as presenças dos seguintes dirigentes: Pró-Reitores:
Carlos Bernardes Rosa Júnior, Pró-Reitor de Extensão, Tiago Simão, Pró-Reitor de Pesquisa Substituto;
Leandro Antônio da Conceição, Pró-Reitor de Administração e Planejamento; Daniel Pedrosa dos Reis,
Pró-Reitora de Gestão de Pessoas Substituto; Carlos Henrique Bento, Pró-Reitor de Ensino e os diretores
dos Campi: Charles Martins Diniz, Campus Arcos; Daniel Neves Rocha, Campus Sabará; Humberto
Coelho de Melo, Campus Avançado de Piumhi; José Roberto de Paula, Campus São João Evangelista;
Paulo Henrique Carvalho, representando o Campus Ouro Branco; Leonardo de Paiva Barbosa, Campus
Avançado Ponte Nova; Maria das Graças de Oliveira, Campus Ribeirão das Neves; Oiti de Paula, Campus
Ibirité; Rafael Bastos Teixeira, Campus Bambuí; Reginato Fernandes dos Santos, Campus Ouro Preto;
William Silva Tomaz, representante do Campus Congonhas; Rodrigo de Andrade Reis, Campus
Avançado Conselheiro Lafaiete; Alexandre Pimenta, diretor do Polo de Inovação e representante do
Campus Formiga; Welinton La Fontaine Lopes, Campus Betim; Ramon Magalhães, representante do
Campus Santa Luzia; Willerson Custódio da Silva, diretor do Campus Governador Valadares. O Reitor
cumprimentou os (as) dirigentes, agradecendo a presença de todos e todas e deu início à reunião
manifestando satisfação com o encontro e justificando as ausências do Professor Alex, diretor do Campus
Ipatinga e professor Daniel França Fonseca, diretor do campus Itabirito. Welinton, diretor do campus
Betim, agradeceu a presença dos dirigentes e desejou boas-vindas. Kléber teceu considerações sobre a
pauta: Cenários para o planejamento das ações do IFMG, dizendo que o objetivo da reunião é mostrar
como está o IFMG em números de campus a campus, relacionados a estudantes, processo seletivo, cursos,
matrículas e orçamento. Informou que será feito um balanço de forma geral. Carlos Bernardes abordou
sobre a inscrição dos processos seletivos num panorama nacional, reforçando que é importante, além da
entrada dos estudantes, a permanência e êxito. Pontuou sobre o edital que será lançado na próxima semana
de cursos de oferta totalmente em educação a distância e da discussão que está sendo realizada sobre
possíveis alterações nos cursos presenciais, como autorização para que uma parte do curso seja feita em
EAD, considerando a legislação vigente, alinhado às demandas dos estudantes. A pedido do Reitor, Carlos
Bento discorreu sobre o panorama geral do ensino do IFMG, de acordo com a Plataforma Nilo Peçanha,
enfocando como o IFMG está em relação à Rede Federal em alguns indicadores, para pensar onde tem
espaço para melhorias e traçar estratégias. Em relação à qualidade do ensino, abordou laboratórios,
insumos, investimentos em infraestrutura, cervo bibliográficos e recursos digitais. Apresentou o número
das matrículas, ingressantes, concluintes, evasão e da eficiência acadêmica. do IFMG dos anos de 2017 a
2021. Informou os números do IFMG, informando que as matrículas da rede, de uma forma geral, caíram
de 861,29 em 2020 para 786,224 no ano de 2021. Ressaltou que a evasão do IFMG está em 10,20% e da
Rede Federal - 18,70% e que a Eficiência Acadêmica do IFMG está em 78,5% e da Rede Federal – 68,5%.
Informou os percentuais legais que o IFMG está de 51,4% para cursos técnicos, enquanto esse percentual
da Rede é de 54,3%. Para Formação de formadores, o IFMG está com percentual de 9,9% e a rede de
16,3%. O RAP do IFMG está de 24,26 e da Rede 25,11, alertando que em quatro campi do IFMG o RAP
está abaixo de 20. Informou que em relação à verticalização, o IFMG está com 20,58. bem acima da rede
que está de 11,52. Falou sobre as notas recebidas nas avaliações dos cursos que foram, basicamente, nota 4
e 5. Chamou atenção para as notas do Enade, ressaltando que precisa melhorar esse indicador, que tem
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cursos com nota 5 na avaliação do MEC, mas nota 2 no Enade. Pontuou sobre o curso do SINAES do
IFMG e convidou a todos os dirigentes para fazerem o curso e divulgar em seus campi. Leandro
Conceição apresentou o orçamento dos campi considerando recursos discricionários, emendas
parlamentares, TED, campus por campus, mostrando o decréscimo de 2015 até 2022, que caiu de 90
milhões para menos de 60 milhões. Após discussão dos dirigentes, foram feitas as seguintes sugestões:
fazer evento para os dirigentes sobre os indicadores apresentados e discutir os números do IFMG, na busca
de melhores resultados; tomar decisão se o percentual legal de cursos técnicos, graduação e formação de
formadores deve ser atingido por campus ou no geral; criar grupo de trabalho para discutir cada um dos
temas; docente tem que se responsabilizar pelo desempenho dos estudantes; estudantes que recebem
auxílios têm que participar das atividades e apresentar rendimento favorável; capacitar os docentes sobre
recursos tecnológicos. Joarle, diretor de comunicação, apresentou os números de inscritos no processo
seletivo até o momento que já superou o processo do ano passado em quase duas mil inscrições,
lembrando que as inscrições estarão abertas até o dia 30 de outubro. Falou das ações de divulgação
realizadas até o momento: lives, vídeos, notícias, caixa de interação, postagens nas redes sociais, manual
do candidato, releases para a imprensa, anúncios patrocinados no Faceboock, Instagran, You tube, etc.
Discorreu sobre as ações para o reforço da divulgação do processo implementadas neste ano: divulgação
antecipada, taxa de inscrição reduzida, ampliação do prazo de inscrição, ampliação da divulgação paga,
envio de mala direta, spot para veiculação em rádios e produção de vídeos. Abordou também as artes que
foram produzidas. Pontou o número de alcance total dos posts nas redes sociais. Versou sobre o
investimento nas mídias digitais que, até o momento, está valor de trinta e dois mil e trezentos reais.
Chamou atenção para os campi que possuem cursos que, mesmo com todo esse esforço na divulgação,
ainda está com baixa procura. Wilson Costa, diretor de desenvolvimento institucional, discorreu sobre as
ações executadas e cenários prospectivos para a EAD no IFMG. Abordou a EAD como projeto
estratégico no PDI, o plano de oferta de cursos e vagas dos campi para a modalidade no documento e os
números dos Institutos da Rede Federal, enfatizando que o IFMG está no 3º lugar em matrículas de cursos
a distância dentre os institutos localizados em Minas Gerais, mas muito distante do 1º e 2º lugares que
possuem 34.964 e 12.454 matrículas em 2021 respectivamente registradas na PNP; discorreu sobre a
estrutura transversal e da atuação da coordenadoria da EAD no IFMG. Pontuou também sobre os estúdios
que foram implementados nos campi para produção em EAD e o projeto de desenvolvimento da EAD para
os anos de 2022/2023 já em andamento em interação com as pró-reitorias finalísticas e campi, fazendo
referência aos editais que serão lançados para a criação de cursos subsequentes e lato sensu, totalmente em
EAD. Carlos Bernardes verberou sobre o percentual de carga horária dos cursos que a Lei possibilita que
seja ofertada em EAD nos cursos presenciais, tendo em vista a redução de custo operacional e melhora no
ingresso dos estudantes. Tiago Simão enfatizou que traz a estratégica EAD como proposta Institucional,
iniciando com o lançamento destes editais para abrir frente ao debate da EAD e avanço do modelo de
governança da EAD no IFMG. Os Editais serão lançados com bolsas para os coordenadores e tutores dos
cursos. Após questionamentos, Tiago justificou que, pela complexidade de revisar PPC, os cursos de
graduação e técnico integrado não serão contemplados neste edital. A proposta do edital é para criação dos
cursos e não para a oferta, ressaltando que são cursos com integralização mais curta. A oferta será nos
campi que tiverem interesse em participar do edital. Leonardo sugeriu que disciplinas optativas e
disciplinas de progressão parcial sejam ofertadas em EAD. Foi falado também que no edital tem que estar
claro que ensino remoto emergencial é diferente de curso em EAD. Leandro ressaltou que a matrícula do
EAD na matriz CONIF foi muito elevada, tendo em vista a ampliação da oferta da rede federal, alertando
que o IFMG tem que caminhar para ampliação desta modalidade de ensino. A minuta do edital será
encaminhada para os dirigentes para contribuição e será enviado ofício com proposta de atendimento aos
percentuais de EAD nos cursos presenciais. Nada mais havendo a ser tratado, o Reitor, Kléber Glória, deu
a presente reunião por encerrada, às quinze horas e dezesseis minutos, agradecendo a participação de todos
e todas. Assim, eu, Angela Rangel Ferreira, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada
por mim e demais participantes.

Belo Horizonte, 08 de novembro de 2022.

Documento assinado eletronicamente por Kleber Gonçalves Glória, Reitor do IFMG, em 08/11/2022,
às 16:24, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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Documento assinado eletronicamente por Daniel Neves Rocha, Diretor(a) Geral, em 08/11/2022, às
19:51, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por José Roberto de Paula , Diretor(a) Geral, em 08/11/2022, às
21:27, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Ramon Paes Guimaraes, Diretor(a) Geral Substituto(a) -
Campus Santa Luzia, em 09/11/2022, às 09:24, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Humberto Coelho de Melo , Diretor(a) Geral, em
10/11/2022, às 11:00, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Leandro Antonio da Conceicao , Pró-Reitor(a) de
Administração e Planejamento, em 30/11/2022, às 10:59, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Welinton La Fontaine Lopes , Diretor(a) Geral, em
12/12/2022, às 22:21, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Daniel dos Reis Pedrosa , Pró-Reitor(a) de Gestão de
Pessoas - Substituto(a), em 15/12/2022, às 13:12, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Leonardo de Paiva Barbosa , Diretor(a) Geral, em
20/12/2022, às 11:24, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Oiti Jose de Paula , Diretor(a) Geral, em 21/12/2022, às
11:54, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.ifmg.edu.br/consultadocs informando
o código verificador 1372970 e o código CRC 0AE973E5.
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